

# EL ANGEL PERDIDO

La gran poeta chilena Delia Domínguez ha escrito un nuevo y hermoso libro de versos titulado "Pido que vuelva mi ángel".

Este extraordinario legado poético me inspira a pensar que, este país enero, está gobernado por legiones de hombres y mujeres que han extraviado su ángel, ya sea porque este ser celestial tomó tanta altura que decidió hacer una exploración por los cuadrantes del cielo, ya sea porque en forma inesperada y dramática decidió alejarse en las entrañas de la tierra.

No lo sé. Lo que sí sé es que en este instante histórico que vivimos el ángel de todos nosotros da la impresión que nos ha abandonado y todo el país reclama su regreso.

Aunque es verdad, también, que esta impresión angustiante de sentirse solo, de sentirse desorientado, desubicado, desanimado, no es una expresión nuestra y de nuestra tierra, si no que es un fenómeno que parece invadir, con mayor o menor intensidad, el acontecer del mundo contemporáneo.

Los hechos que se producen a nuestro alrededor nos confunden. Hay una especie de desequilibrio en los valores. Las posiciones son cada día más radicalizadas, en término que la confusión, juntita con hacer presa de nosotros, parece ser una constante en la vida cotidiana.

Todos sabemos o tal vez todos deberíamos saber que la difícil situación económica en que nos debatimos no tiene más remedio que el esfuerzarnos para trabajar más y así po-

der producir, también, más. No existe otro camino, toda otra formulación es equivoca.

Por otra parte, descansos trabajar en libertad, sin presiones ilícitas, sin amenazas vedadas o evidentes.

Porque, hay quienes pensando por encima de los hechos, desean administrarlos a su amado pensando, igualmente, que una dosis mayor de violencia puede ser el cañón a través del cual aceleremos el caos y encontremos la solución. De igual modo, hay quienes creen que la única manera es usar la fuerza para combatir ese desorden y hacer posible el trabajo que permita la reconstrucción.

Como se puede ver, el problema es polifacético, y si se suma con calma, tendremos que advertir que como en casi todas las cosas del hombre, nada, salvo los ciclos biológicos, es total y absolutamente verdadero, porque todo los valores en juego, en el punto medio, están dependiendo del juicio subjetivo de valor que cada cual quiere atribuirles, según sus capacidades o sus intenciones, a los distintos factores que he tratado de analizar.

Por todo esto, no puedo más que terminar esta columna peregrinando a la gran poeta nombrada y pedir con todas las fuerzas de nuestro espíritu: "Pido que vuelva nuestro ángel", para que en su compañía recobremos la serenidad de nuestro juicio, el afán constructivo, que debe animarnos y encontremos, de común

acuerdo, el sendero que en definitiva permita el regreso del ángel, ya que estoy seguro que él nos marcará con la punta de sus alas el mejor camino hacia el porvenir.

(ESTRATEGIA)

## El Angel perdido [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Angel perdido [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)